

Activado el Plan de Autoprotección

El Aeropuerto de Santiago-Rosalía de Castro pone a prueba sus procedimientos en caso de emergencia aeronáutica

- **Alrededor de 250 personas y representantes de más de 30 instituciones, organizaciones y empresas participaron en el simulacro**
- **El simulacro se desarrolló en una zona exterior del aeropuerto y la operatividad del aeropuerto no se ha visto afectada**

15 de marzo de 2024

El Aeropuerto de Santiago-Rosalía de Castro ha realizado hoy un simulacro de emergencia general aeronáutica siguiendo la normativa de la OACI (Organización de Aviación Civil Internacional) y de acuerdo con el Plan de Emergencias del Aeropuerto.

El objetivo de este ejercicio es comprobar y evaluar los procedimientos de actuación y coordinación establecidos en el Plan de Autoprotección del Aeropuerto, entre los que se encuentra analizar la eficacia de los procedimientos y el grado de conocimiento e integración de todos los colectivos implicados, internos y externos, en la atención de una emergencia aeronáutica.

El ejercicio ha consistido en la simulación de un accidente aéreo fuera del recinto aeroportuario en el que un avión, tipo A320, con 45 personas a bordo (39 pasajeros y seis tripulantes), sufre un incidente de origen desconocido durante la maniobra de despegue y cae a 250 metros de la pista, en el ayuntamiento de Boqueixón. Se producen graves daños estructurales en el fuselaje de la aeronave y en los trenes de aterrizaje y se inicia un incendio debido al derrame de combustible. Como consecuencia del accidente, se registran varios fallecidos y heridos de diversa consideración.

El simulacro ha comenzado cuando la torre de control contacta con el CCA (Centro de Coordinación Aeronáutica) para informar de la pérdida de comunicación con la aeronave y las coordenadas exactas de la misma cuando se pierde el contacto. Es el CCA quien activa el Plan de Autoprotección del aeropuerto y activa los medios necesarios para la localización de la aeronave y la puesta en marcha de la cadena de atención a la emergencia. Se activa el Plan Territorial de Emergencias de Galicia



(PLATERGA) Nivel 2. Para las tareas de rescate y traslado de víctimas a centros sanitarios, han participado figurantes en el papel de víctimas del accidente.

Activación de salas y protocolos

Al tratarse de un simulacro general de accidente aéreo, se ha activado la sala de familiares y la sala de víctimas ilesas, ubicadas en la terminal del Aeropuerto de Santiago-Rosalía de Castro, con dos espacios diferenciados para pasajeros y para la tripulación. Además, se activa el protocolo nacional de actuación médico forense y de policía científica en sucesos con víctimas múltiples. En este caso, también se han utilizado figurantes interpretando el papel de familiares con diferentes cuadros de ansiedad, que han recibido atención psicológica.

Colectivos participantes

Alrededor de 250 personas han participado en este ejercicio. Además del Servicio de Salvamento y Extinción de Incendios del Aeropuerto y el resto de personal de Aena, compañías aéreas, agentes handling, dependencias de Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado, ubicadas en la terminal, y el resto de las empresas que desarrollan su labor en el aeropuerto, se ha contado con la participación de:

- Dirección Xeral de Emerxencias Xunta de Galicia
- Servicio de Emergencias Provincial de A Coruña – Xunta de Galicia
- Subdelegación del Gobierno
- Axencia Galega de Emerxencias 112 (AXEGA)
- Protección Civil de los ayuntamientos de Boqueixón y Santiago
- Fundación Pública de Urgencias Sanitarias de Galicia 061
- Cruz Roja española
- Bomberos del ayuntamiento de Santiago y del Consorcio Provincial de A Coruña
- Guardia Civil
- Policía Nacional
- Policía científica y médicos forenses (IMELGA)
- Persona de Contacto para Asistencia a Víctimas (PECO)
- Grupo Intervención Emergencias y Catástrofes (GIPCE)
- Juzgado de Instrucción Nº1 de Santiago
- Figurantes del CIFP Ánxel Casal (A Coruña), IES Lamas de Abade (Santiago), IES Rosalía de Castro (Santiago) y la Escuela Oficial de Auxiliares de Vuelo Air-Hostess (Santiago).